

## 8 Société et Culture

Consommation/Forum sur les défis nutritionnels en Afrique centrale et de l'ouest

## Les nouveaux engagements de Nestlé

Josiane MBANG NGUEMA  
Dakar/Sénégal

L'entreprise agroalimentaire a annoncé, entre autres, la réduction de 22% du taux de sel dans les cubes et bouillons Maggi, et davantage de fortification en fer.

LA thématique des défis nutritionnels en Afrique centrale et de l'ouest était au centre du forum sur la nutrition, organisé par le groupe Nestlé la semaine dernière à Dakar au Sénégal. Médecins spécialistes, présidents d'associations de consommateurs, responsables d'associations de vendeurs, journalistes et quelques personnalités politiques ont pris part à cette rencontre, qui a été l'occasion pour l'entreprise agroalimentaire de présenter ses quatre nou-



Photo : D.R.  
Dominique Allier, responsable de la marque Maggi en Afrique, lors de sa communication.

veaux engagements à travers le lancement du concept "Maggi Simply Good". On a ainsi appris que le groupe Nestlé s'engage, d'ici 2020, à : utiliser des ingrédients familiers et plus communs, améliorer le profil nutritionnel de ses produits en réduisant de 22% le taux de sel et de sodium dans les cubes et bouillons, en les fortifiant

d'avantage en fer, augmenter l'approvisionnement local pour développer les économies tout aussi locales et réduire de 13% le poids des emballages des produits, promouvoir une cuisine, une alimentation et un mode de vie sains. « Les attentes des consommateurs changent. Ils réclament des produits faits avec des ingrédients simples et familiers, un minimum de



Photo : D.R.  
Le Dr Emmanuel Eke Nzengue, cardiologue, (micro) intervenant dans l'un des panels.

transformation, naturels ou bio, et idéalement fabriqués localement. Guider par notre raison d'être qui est d'améliorer la qualité de vie et contribuer à un avenir plus sain, Maggi est un levier pour réaliser notre ambition», a indiqué Dominique Allier, responsable de la marque Maggi en Afrique. Outre cette communication, trois panels ayant pour sous thèmes "La promotion d'une alimentation

équilibrée pour atteindre les Objectifs de développement durable"; "La lutte contre les carences en micronutriments, un défi à relever" et, enfin, "Nutrition et sécurité alimentaire, un binôme gagnant", ont marqué ce forum. Lequel avait pour objectif d'échanger sur l'importance de la nutrition et ses conséquences sur la santé des populations. Des différentes interventions, l'on retiendra, en substance, que la malnutri-

tion affecte tous les pays de la région Afrique centrale et de l'ouest, et se traduit, notamment, par une sous-nutrition maternelle et infantile, des carences en micronutriments, puis le surpoids, l'obésité et les maladies cardiovasculaires.

Des facteurs qui ont pour conséquence un retard de croissance chez les enfants et une forte prévalence en surpoids et en obésité chez les adultes.

Les panélistes ont, de ce fait, plaidé pour une cohérence des politiques en matière de nutrition, pour le renforcement de l'éducation nutritionnelle des populations, qui doit passer par la sensibilisation sur une alimentation saine, variée et équilibrée; puis l'implication de tous les acteurs concernés par les questions de nutrition et de sécurité alimentaire, afin d'inverser la courbe.

## Concert au Casino Croisette

## Stephanie Afène comble ses fans

I. I  
Libreville/Gabon

Le fest d'un concert live, de près de deux heures, de celle qu'on n'a plus revue sur scène depuis un bon bout de temps, a confirmé, de fort belle manière, qu'elle reste l'une des vedettes de la chanson gabonaise.

LE public piaffant d'impatience s'apprête à vivre des instants mémorables, ce

jeudi soir, au Casino Croisette. Stéphanie Afène, celle qu'on ne présente plus et qu'on n'avait plus revue sur scène depuis un bon moment, s'apprête à renouer avec son public. La musicienne apparaît sur le podium flanquée de quatre danseurs, arborant une robe bleue nuit et un foulard de la même couleur. Dès la première chanson "AT", la salle s'emballe. Des applaudissements nourris qui en disent long. Et c'est parti pour une belle soirée. La vedette en-



Photo : D.R.  
Stéphanie Afène et ses danseuses en version moderne.

chaîne les titres : "Toli", "Nyame", "Je veux vivre ma vie", "Souvenir", "Ndolami", "Doudou", "Me nto oya", "Jolie femme". Elle chante l'amour, la vie... A la grande satisfaction du public. Certains n'hésitant pas à rejoindre la chanteuse sur scène, pour quelques déhanchements dans une parfaite communion. Après une heure d'affilée, elle cède la scène au groupe traditionnel "Akeng Alliance" pour maintenir la température. Une dizaine de minutes plus tard, Stéphanie Afène revient, métamorphosée, parée dans une

tendue traditionnelle omyènè en deux tons : le blanc et le rouge. Ajoutés un maquillage en kaolin. Et un garçon tenant une torche indigène. Une transition toute trouvée pour la seconde tranche de la soirée, résolument ancrée dans le terroir. Tous les rythmes traditionnels y passent. Envoûtante ! Et une fin de soirée en apothéose. Le public est debout. Imparable standing ovation. Chapeau l'artiste ! Dans le box, Stéphanie est comblée. Elle dédie le concert à toutes les mamans. « Cela fait chaud au



Photo : D.R.  
L'artiste a également magnifié la tradition.

cœur. Le public me manquait un peu. Ça m'a fait énormément plaisir de revenir», confessa la musicienne. « Un artiste ne

meurt jamais. Il peut disparaître un peu, histoire de se ressourcer», ajoutera-t-elle, rassurante. Resalut l'artiste !

## Piéton

## Une plaque d'adressage...à la rue !



Au moment où l'on annonce incessamment l'adressage complet de Libreville d'ici 2018, il serait intéressant pour les pouvoirs publics, comme pour la population, de conserver les acquis dans ce domaine. Le cas de cette plaque dénominative de rue, déterrée et laissée à l'abandon, à l'entrée du ministère de la Fonction publique, dans le deuxième arrondissement de Libreville. Un triste spectacle...

Par F.B.E.M



Photo : D.R.  
Un public enthousiaste a suivi le concert.

